

【感想文】

神戸シルバー大学院

作成者	氏名	倉持隆	(17)期生	
行事名	日帰り研修旅行		参加人数	54名
実施日	H 31年 6月 26日(水) ～ 月 日()			
場所	兵庫県丹波篠山市			
感想	<ul style="list-style-type: none"> ・丹波篠山市の農都政策課担当者によるレクチャー。行政による様々な施策が理解できた。 * できるだけ簡条書き <ul style="list-style-type: none"> ・清酒「鳳鳴」醸造元の鳳鳴酒造を見学。試飲や買い物もできた。 ・黒豆の館でバイキング料理を頂き、買い物もできた。 ・「特定非営利活動法人バイオマス丹波篠山」を見学。ペレット製造の過程を実際に見ることができた。 ・「丹波たぶち農場」で、農業法人組合の現状と今後の見通しについて話を聞く。活発な意見交換が行われた。 ・丹波篠山市立城東小学校で、食育や児童の農業への取り組みを簡潔に説明して頂いた。 ・真南条営農組合でレクチャーの後、黒大豆植え付けと農場見学。 			
良かった点	<ul style="list-style-type: none"> ・初めに丹波篠山市の職員から市の概要を説明して頂いたのはよかった。 ・バイオマスの現状は厳しいが、我々の支援が不可欠なことが分かった。 ・たぶち農場では、営農集団として苦労を重ねながらも、今後の未来は開けていると感じた。就労者の募集法など企業家としての視点が素晴らしいと思った。 ・城東小学校で食育の実際をお聞きして興味深かった。 ・黒大豆植え付けは14名で行う。今年は梅雨入りが遅く、当日夜に雨が降るといことで畝は乾燥しており、着衣を汚すことなく作業ができた。 			
悪かった点	<ul style="list-style-type: none"> ・黒豆の館も入れると計7か所の訪問となり、それぞれもう少し時間が欲しい気がした。特にたぶち農場では、積極的な質疑応答がなされ、時間オーバーしてしまものの、もっとお話を伺いたいと思った。 ・レジメ配布を並んで順に取るので、説明時間が減ったように思う。我々の係がまとめて配るほうが早いように思った。 			
意見・提案	<ul style="list-style-type: none"> ・訪問先では、どこも丁寧に対応して頂き、説明も資料も申し分なかった。 ・保田学長の関わりのあるためか、どこでも歓迎されたのはうれしかった。 ・一見学地の滞在時間をもう少し増やせば、意見交換がもっと活発にできたかもしれない。 ・役員や担当者のきめ細かい準備のおかげで、素晴らしい研修旅行が行えたと思う。 			

